

DE LA FEDERACION ARAGONES DRGANO

Barbastro 3 de Abril de 1937.

### BDITGRIAL

## Jornadas Escolares Antifascistas

Consesería de Caltura de Aragón tenía que troobre la orientación a dar a las actividades lers y a la Escuela misma, y así lo ha hecho. adato del Ministerio de seción Pública y era mande conciencia.

distria

io II 🗷

matras escuelas necesi-na orientación, un conteque encauce a las nuevas raciones. No basta mirar rialmente por un maestro retribuido y un local, una cia perfectamente dota Hay que mirar al conteinterno, a la doctrina, a la a que nos Impuisa en nuesrealizaciones. Y esto es e quiere el Ministerio y la sejerfa de Cultura. El caida Lombardía en la reuúltima de Valencia así lo festo a los directivos delas lones de nuestra Pedere-Y la Conscierla de Culta colaboración con la Pedein Aragonesa de Trabejo sde la Enseñanza ha d. dolmer paso fijando normas ia realización de las fors Escolares Antifascistas.

SELLO PRO-COLONIAS



En les Jornades Escolares Antifesciates, el sello pro-Colonies—su divulgación—ha de tener un puesto esencialísimo.

En nuestra escuela ha de vivirse el ambiente actual de la guerra. Ya se ha dicho otras veces. Hoy, oficialmente, queda confirmado que todos los maes-

tros expliquen en sus escuelas el alguificado de la guerra aci, tuel. Hay que liever a la escue-. la el seatir general, el anola. del pueblo, en estos momen tos trágicos y transcendentales para el proletaciado. Debemos dar a nuestros pequeños una formación de clase explicando y hac endo comprinder quiemes son los contendientes en ta ectual lucha, e Intereses que ee ventilen. Es, to ya der un puesto al contenido de la lucha de ciases, tan visible y tan al aicance de los niños en esas escenas calleieras-verdadera lucha, aacrificio y muerie a veces-, tan palpable para los ni-Mos. sino lievar nuestro provecto todavia más adelante. con todas las consecuencias. Hay que dar a nuestras escuelas verdadero sentido antifasciata haciendo que toda la actividad se desenvueiva en un ambiente natural - como del

ESTANCIA DE VARIOS COMPAÑEROS EN EL PAÍS DE LOS SOVIETS, SUPONDRA UN PASO MAS HACIA LA PERFECCION.

CONVENCIMIENTO TRASCIENDE AL RESTO DE LOS CONPAÑEROS QUE VIBRAN DE MOCION ANTE LA PALABRA AUTORIZADA DEL CAMARADA QUE HA VIVIDO EN LA PATRIA DEL SOCIALISMO.

SINDICATO ADQUIERE LA NOTA CARACTERISTICA DE ORGANIZACION PROLETARIA QUE LUCHA CONSCIENTEMENTE POR LA DESAPARICION DE LAS CLASES.

momento—y sin remiigos de ningún género. Hey que former un nuevo plantei de cindadenos. Batos niños que hoy abren los ojos a la vida con el es tampido del cañón y a los acordes del himno del Proletariado triunfante, vivirán una nueva civilización. Y vamos a ser nosotros los maestros de primere enseñanza los que vamós a formar en ellos una conciencia de clase. Hay que hacer de nuestros niños unos verdaderos y conscientes proletarios.

Hoy la guerra será el tema favorito, como medio

para hacer comprender la nueva Socieded que. La lucha entra el Proletarisdo y el Quién venceré? Con el resultado de cela ga juega nada menos que el porvenir de esos a niños a los que los macetros en las jornada lares Antifaccistas, van a descifrar todo un e una lucha que ellos no comprenden, pero que en vida misma. Eucontrarán la guerra te da, pero han de desenvolverse en otra lucha mas costosa. Será la lucha por la edificaciana nueva Sociedad. Una Sociedad, ela clas

### DELEGACION de ENSEÑANZA BARBASTRO

Para acompañar expedición de niños a México

Acabamos de recibir de la Consejeria de Cultura el siguiente telograma retrasmi:ido de la Dirección General:

Siendo precisos doce maestros de cada sexo para acompañar ni fios en expedición que va m México, intereso de V. restice gestiones y haga propuestas maestros esa provincia que acepten proposición indicando características personales y nval político. Hombres han de ser mayores 35 años, se les reserva destino, sueldo y gastos viejes y estancia pasada. Salidole.

Director General de Primera Esseñanza a inspector de Primera Esseñanza. Cospe.

Al objeto de complimentario con toda rapides se abre un concurso de méricos entre los mestros que reunan las citadas condiciones y que descen hacer el visje scompañando a los niños españoles que en expedición se trasladan a México. Les que seí lo descen pueden solicitario de esta Dalegación mediante instancia especificando la edad, procedimiento de isgrese en el Beculo fós (freha del mismo) y todos los méritos que coma conveniente acreditar para tal fís.

Barbsetro 5 de abril de 1937 El Dalogado Provincial

## Visado por la censura

#### **ALETAZOS**

## LA GUERRA y el ARTE

711

Es bajo los rayos dorados de un sol tinto y junto al murmurante correr del impetueso rio que mi mente concibe el contenido de estas cuartilles.

Pienso, lansando una agresioa mirada a los parapetos enemigos, en equellas gestas gloriosas, casi legendarias, de nuestros héroes de la Reconquista plasmadas con sin igual maestria en mil romances bélicos.

Ellos eran el alma impetuosa que desde las bravas asperezas de estes mismas montañas lanzaban con indómilo coraje al publo, que querla libremente desenvolverse, contra la tirania extranjera.

Al combate iban henchidos de fe en la victoria y esa fe era la inyección del verbo versificado que, unas veces, brotaba de sus lables al ritmo de unos acordes orquestales y, otras, a borbotones impetuosos, co-

## Relación de localidades donde se escuestran constituidas las Junias Pro-Colonias

#### TERUEL

Camarillas, Alcafiiz, Albalate Luchador, Manzanera, Castelseras.

#### ZARAGOZA

Sástago, Caspe, Fabara, Macila, Mequinenza.

#### HUESCA

Benabarre, Graue, Sarifiena, Binéfar, Monzón, Barbastro. mo brota la sangre cálida à fria cuchidada.

La Poesia captó el cortante do de la fiecha con Walmiky; jó el bruñido acero y retrató lleza majestuosa del hérse, co mero; sincronizó el piafar de ballo, el caruscar de los carra tiginosamente lanzados y el del velamen de los antigues ba con Virgilio.

La guerra orgullosa se sintil mente renejada en la Poesta abrazó a ella.

Se aferró a las cadencias ri cas de sus versos y le efreció el hermoso celorido de sus pe nes y estandartes, los refleja sus empenachados cascos de bordados plumajes, los bronca gidos de sus cahones y el egudo bido de sus fusiles.

¡Tu eres mia, tu eres mia!—le jo entusiasmada y la encade arrastrándola a su misma su destructora de civilisaciones.

Pero ella es pelcidosa y se en ga furtivamente, pero siempre le y majestuosa, en brazos del Pen miento que, a vecez, la modelo una exuberante floración de ba que cada uno de ellos es una ca cia cultural,

FAUSTO ROCA

Destacamento de Larredo. Primauera 1957.

#### CORRESPONDENCIA

Maria Gracis.—Se to envisit Asior.

M. Calve,—Se tione on cuents

M. Lies.—To suscipción verce Abell, por meso so ha lugar renovacia.

M. Serre.—Cuando se publiquestis complesido.

# Jornadas Antifascistas Escolares

#### CIRCULAR

sta de las dificultades maque han surgido para la ón en todos los pueblos de de lo dispuesto en la Cir-20 del corriente sobre la del Niño, esta Consejería dido dar orientaciones más s y mayor extensión al conle la citada Piesta, organien Aragón las jornadas Aulas Escolares, en las que e quince días consecutivos vidad escolar se dedicará al o y explicación de los antetes y aspectos fandamentales guerra que el Gobierno legile la República sostiene con-facrzas facciosas y extrany de los jalones principales serie de acontecimientos posociales acaecidos en nues. is desde la proclamación de pública en abril de 1931 hasta nomento, actuales de Incha a el fascismo internacional. alendo en cuenta lo que ante-

ae dispone lo aiguiente: imero — Liga vez los Maestros procimiento de esta Circular. a comienzo en sus respectivas eles a las mencionadas Jorna-Autifesciates Escolares, a bael desarrollo de los siete tedemprendidos en el programa se acompaña, en cuya labor erán at xillaree de cuantas pu. sciones antifasciatas, carteles, graffas, etc., tengan a su daición, procurando que calos iones sean alternas con el fin dar lugar a que los piños hagan correspondientes resumenes. vios, etc., en sus cnodernos o rios de clase. Tamb éa pueden feccionarse con este motivo iódicos murales, realizarse susciones pro colostas etc

orgando.—En el acto de insutras las Jornades o al finalizar mismas se procederá al reperde juguetes, ropes o libros en sellas localidades donde sea pole, los cuales serán facilitados cata Cossejería, con la colafación de la de Asistencia So-

cial, con arregio a las posibilidades de las mismas.

Tercero.— El programa que se cita, redactado con caracter amplio para que los Maestros puedan adaptarlo a los distintos grados escolares, es el alguiente:

TEMA 1.º— Monarquía y República: aua caracteres principales.
—Decadencia de España en el periodo monárquico.— Proclamación de la República.— Entualasmo popular.— Bondad del pueblo y an despreocupación respecto de aua enemigos.— Consecuencias de ello: entorpecimiento de la obra de la República. bienlo negro, revolución de Octubre.— Causas de esta y au terrible represión.— linatraciones.

TEMA 2.º— Formación del Frente Popular.— Sua resultados.
— Elecciones de Febrero de 1956
— Nuevo rumbo de la política nacional.— Mejoras proyectadas con arregio al pacto del Frente Papular.— Reacción de las clases conservadoras.— Provocaciones y asealnatos de Falauge Española.
— Ilustracioces.

TEMA 5°— Preparación del levantamien o contra la República en Marruecos.— Su extensión a la Panínsula.— 19 de Julio en Barcelona y en Madrid: los asaltos a los cuarteles de Atarazanas y de la Montoñ;, como gestas supremas de la causa popular.— Pormación de las primeras miticias entifascistas que contuvieros al ejército sublevado.— Esgaño, y coacción de los soldados por los jutes rebeldes para obligaries a luchar.— liustraciones.

TEMA 4 °— Colaboración con los rebeldes del fescismo internacional.— Breve idea de la vida bajo el fascismo en Italia y Alemania.— Superioridad de elementos bélicos de los rebeldes.— Asedio de Madrid y su heróica defensa.— Los bombardeos aéreos.— Víctimas isocentes.— Los crimenes en el campo revelde: fasilamientos y

torturas (ricino, corte del pelo a las mujeres etc.).— l'instraciones.

TEMA 5 "— España, campo de operaciones. — Estudio de los distintos frentes — Clases sociales que luchan a favor de los rebeldes: los señoritos vagos, los militares, el clero, moros, italianos y alemanes — Figuras del campo faccioso: Queipo de L'ano, Cabanellas, Mola, Pranco. — liustraciones.

TEMA 6.º— Quienes apoyan al Gobierno: los trabajadores manuales y los trabajadores intelectuales.— Rusia, Checoeslovaquia y México.— El Prente Popular y los trabajadores de todo el mundo.

— Figuras de nuestros frentes:
Misja, Lina Odena, Durrutt, Coil y los antitanguistas.— liustraciones.

TEMA 7.º— La invasión de España por los ejércitos italiano y alemás.— Necesidad de inchar hasta vencer o morir.— Obligaciones de la reféguardia.— El Ejército popular: su neces'dad, su formación, sus mandos — Porvenir del país después de la victoria. — limitaciones.

Cuarto — Como acto final de las jornadas Autifasciates Escolares se celebrará una exposición de los trabajos realizados, que podrá ampliarse con fotografías, recortes de periódicos y revistas, etc.

Quinto.— Los laspectores, en au visita a las Escuelas, comprobarán, por medio de los cuadernos, y d'arios de clase la ejecución de esta orden.

Caspe, 51 de Marzo de 1937. -

Por Delegación, "MALAQUIAS GIL."

NOTAS.—1.º Se señala la fecha del 8 de abril próximo para la langgaración, de las Jornadas Antifascistas Escolararen todos los pueblos de Aragón.

2.º Los Maestros deberán der cuenta del comienzo de las mismas en sus escuelas, a la Delegación provincial de Primera Esseñanza respectiva.

A todos los Maestros de Aragón.

# Enviad vuestro donativo para ayudar al VIAJE

# Labor de la Consejeria de Cuitura

El Concurso para cubrir las escuelas vacantes.

Se está trabsjendo activamente en la elaboración del Concurso para destlear a los solicitantes pera el desempeño de escuelas vacantes segúa las condiciones y méritos que de ellos se aprecien.

Según informes de la Consejeria de Cultura se vá a publicar miny en brave el concurso. Se exige la presentación con la instancia de un certificado de una organización Sindical o política acreditando lealtad a la causa proletaria. También se hace constar taxativamente que las instancias han de ser presentadas individualmente haciendo constar en ellas el domicilio del solicitante y el titulo que poses junto con los méritos que documentalmente pueda acreditar.

Para la confección de la relación como resultado del Concurso, se constituirá un tribunal exeminador compuesto por un inspector de primera enseñanza, un maestro y un representante del Consejero de Cultura de Aragón. Al miamo tiempo se determina el orden de prelación que habrá de tenerse en cuenta para la formación de la lista segúa los títulos: estudiantes del profesional, licenciadas, bachilleres, etc.

# EN LA FRONTERA.-- ¡PR

.....Hemos quedado unos diez viajero polaca vamos de un tirón. Allí comiens la Policía de fronteras. Pasaportes, ma una finura exquisita. Apenas re iden perde mente. Son las tres de la tarde. a detenido ción grande y solitaria. Sale de ndo el sol y rillo la desolación de estas llanur comienza aquí, se puede decir que nidad casi religiosa, a fuerza de silencio. tación y habla a un empleado, su voz res tuviera cerrado por grandes bóveda la marcha. No entramos aún en i ruso, sino en tral. Veinte kilometros de territ no es ruso ni faja estratégica. En esa zona se establecer u cendente que abarcara las graduacio es entre el fe socialismo: entre Polonia y Rusia. Mien ras el tren av a recorrer el vagón. En todos los dena camen Tienen el aire concentrado e indiferente-una acuam defensa-que solemos tener en Europ entre gen a poco van saliendo al pasillo y se acolan en la ventani señala con la mano hacia fuera y dice una fras en dos o tres idiomas aquí y alla. Nos asomamos al exten acorta la marcha y va acercándose a dos altos donde flamea la bandera roja. Están unidos

El Comité Ejecutivo de la Federación Ar HACER EMPRESA COMUN DE LAS TRES SECCIÓN MAGISTERIO AL PAÍS DE LOS SOVIETS, COOPERANDO RECAUDACION DE DONATIVO

No puede dilatarse más vuestra ayuda. ¡Afiliado de la F. E. T. ¡Vuestro donativo forjará una concienci

¿No es esa una aspiración di

# REPRESENTACION DEL MAGISTERIO DE ARAGON

# TODOS LOS PAISES...I

escritas en varios idiomas las siguientes palabras: s países, uníos! » Los viajeros gesticulan y a poco se forma un gran grupo. En el soledad lánguida del campo, las banviento suave. Ofmos rumor de voces. vavamos a detenernos, porque Es que el maquinista es un entrar en la U. R. S. S. es el oces humanas crece. Los viauño cerrado, a la altura del homdos en el ai tantan «La Internacional». Sobre as bielas y el crept ar de las ballestas el himno tiesonancias. Viene del inmediato vagón de primera un Agencia Cook. Es americano, va bien portado. Lleva quiede ser proletaria, pero que acentúa más su elee yo no canto ni le anto el puño se me acerca, me rillo. Hablamos en francés. Está muy impresionado, mular. Al darme fuego le tiembla la mano. s turista....

Madrid-Moscú»

Notas de mi viaje

de Ramón J. Sender.

WO!

En el transcurso de la semana que viene se hará pública oficialmente la disposición que aludimos.

El sello pro Colonias.

Editado el sello pro Colonias se vende en enormes proporciones al extremo de que es muy posible que se haga un total superior a la cantidad que se ha editado. De los Cousejos Municipales han solicitado gran cantidad de sellos. Igualmente los partidos políticos. Es de esperar una venta en gran escala.

Hemos de hacer resaltar la manera especial — y que nos ha producido una excelente impresión-, com
que ha sido acogido el sello. Una
muestra de ello es la que el Batalión Javentud de Aragón que opera
en el frenie de Jeca nos solicitó
una remesa de 5.000 sellos y a los
pocos días la renueva en otro mevo pedido de joiros tantos sellos.

Así tamb!én las Juntas pro Coloulas de todo Aragón.

Las Jornadas Escolares Anti-

May acertado vemos el interés que se toma la Consejería de Cultura en dar a las escuelas la orientación que ha de llevar el trabajo y

bajadores de la Enseñanza ha acordado: ON EN EL ENVIO DE UNA REPRESENTACION DEL EN LA MEDIDA DE SUS POSIBILIDADES MEDIANTE LA RIOS ENTRE LOS AFILIADOS.

108. ¿Qué haces tú por dar realce à esta magnifica empresa? I masa general del Magisterio sindicado!

un militante de la F. E. T. E.?

el ambiente de la escuela a la única atención del momento: la Guerra. Conviene que la atención del educador as dirija tambien a dar una explicación, a aclarar lo que el niño ve y oya. Y nadie mejor que el maestro. Explicar la guerra y su algalificado.

Se tiene en contrata varias películas comicas, y algunos reportajes [cinemagráficos al objeto de que en todas las localidades en que sea posible puedan proyectarae y unirias a alguna función infanfil, teatro o cantos procedimiento pera allegar fondos pera el mantenimiento de las Colonias y para la compra de ropas, con el mismo fisTambién para aquellos que tengan en preparación alguna fiesta o función infantil, se lea enviará un lote de juguetes o de libros de los que la Consejería de Cultura posee en número de 20 000.

Se dará, según nos afirman, un tope en cuanto a la fecha para el comienzo de la Quiscena Escolar Antifasciata. Y será obligatorio para los maestros el comunicar a la Delegación respectiva el día en que se da comienzo a la aplicación de la Jornada. Igualmente toda petición o informe relacionados con la organización de las Jornadas, debe hacerse a la Delegación de Enseñanza.

Ultima hora oficial

# Consejería de Caltura y Delegación de Enseñanza de Tragón

# MILICIAS CONTRA EL ANALFABETISMO CONVOCATORIA

Bita Consejería de Cultura y Delegación General de Reschenza de Aragón, en virtud de las atribuciones que le coeñere la orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, fecha 17 de Marso del presente año (Gaceta del 20) y de seuerdo con la Inspección de Primera Raseñuses, ha dispuesto lo alguiente:

- 1. Se convoca concurso de méritos que terminará el 15 de Abril próx mo, entre personas tituladas no maestros, para organisar una campaña contra el analfabetemo en los distritos escolares vacantes de Aragón, en número de 300.
- 2.º—Todas aquéllas personas que fueren nombradas, formarán las elfiliclas contra el analfabetismo en Aragóns estuado supeditados u nombramiento a lo que dispone el artículo 3.º de la citada ocden ministerial.
- 3.º—En el acto de la entrega de su credencial, mediante circular, se darán instrucciones concretes a que deberan amoldar su trabejo el personal designado a éstos fines.
  - 4."-No se nombrará parsonal

más que para aquellas pobleciones cuyas escuelas estén cerradas por falta de maestros, cessado en las funciones a medida que se vayan cubriendo las vacantes de maestros.

- 5.º-Les persosas aombradas, percibiran la gratificación de 250 pesetas mensuales.
- 6.º—Podrán tomar parte en éste concurso cuantos españoles mayores de 18 años lo solicites, excluyés dos en aquellos que estes compresadidos en las quintas llamadas ditimamente por el Gobierso, elendo preferidos los aregoneses o que hayan cursado tus estudios en centros de esseñas an Aragón.

Los concursantes remiti án instancia a la Conseja fa de Cultura de Aragón especificando en el sobre «Para las Milcias doatra el analfabetisimo», y en la que se hará couetar sombre, apellidos, edad, localidad y domicilio en que reside, certificado del 16 alo que posen, acompañadolo de otro de la organización política o jaindical a que pertenesca o que acredite su persocalidad an ifesciata y de cuantos méritos crea convenicate

enumerar, aleado sulas cura licitudes por carta se has hasta ahora,

- 7.°—La selección de repi la realizará una Justa califica compuesta por un laspector de Reseñarsa con destigo en An un Maestro ascional propuesta cos Sindicatos de Profesicos la Reseñansa de Aragón y un legado acmbrado por el Ceta que presidirá.
- 8.º—La relación de merio orden a su importencia pera mar la lista de les admitides descurpeñar pirm, será la rigite:
- Betudiantes del grado fesional.
- b) Licencisdos en las dieti Facultades de la Universi ad pañola.
- c) Retudiantes de les divet
  - d) Bachilleres.
- e) Profesores y Pertios ai recantiles.
  - f) Otros títulos similares.
- 9.º—La Junta calificadora, la público en el, término de cia dias a contar desde la fecha en que expira el pluso de presentac én a insuanciar, la lista de admitides las vacantes, cándoles a contar ción otro auevo pluso de cio dias a los nombrados, para aleg y possionarse de la pluza que la corresponda, entendiendose que aquellos que no lo hagan renuncian al derecho

10.—Bi personal lategrane d'las affilicias contra el analfair tir me», tendrá derecho a la selura ción de adultos, cara habitac del material, correspondientes a lo macatros.

Caspe 4 de Abril de 1937.

El Consejero de Cultura de Aragón
MANUEL LATORRE

LA SECRETARIA DE LA F. E.
T. E. de tu Sección te facilitare
cuantos sellos pro Colonias precisea para tu labor de difusión y
propaganda.

ULTIMA HORA

# ción de Maestros de la provincia de Muesca

hamos de recibir de nuéstro ada Lombardía el elguiente ana:

ninas a que se refiere en su ama fecha dos fueron ya chadas en treinta y uno de o último.—Saludos,

dicamos el telegramà que ane para que nuestros compase den cuenta que no es culestra el que no haya empesapigo de los haberes de mar-

rauestra "parte—y siguiendo ma que voluntariamente nos os impuesto, en provecho cono hemos escatimado ninsínerso para que esto no sutra.

robadas las nóminas esperapodremos cobrar su importa úximo lunes, día 5, en cuyo emprasrá el pugo el justos.

drertimos una ves más, que no gará a quien no presente pretate el recibo con la CERTI-ACION firmada de haber estado el mes al frente de la ce-

imbiés recordamos a todos les itros que deben hacer constar

en el recibo el pueblo de que son tivulares con nombramiento efectivo — no provisional — y a los propletarios, que hagan constar el aúmero del Racajafón.

Habiéadose creado el Centro de Pago de Sariñena, esperamos que todos los mazerros de ese partido qué tengan facilidades da desplaza miento a dicho pueblo procurarán cabrar allí, con lo que descongestionaremos de trab, jo nuestras oficinas y tend.án menos gastos.

LAS JUNTAS LOCALES PRO-COLONIAS establecidas en tu provincia te facilitarán cuantos sellos precises para tu labor de difusión y propaganda.

(Viene de la página 8)
FIESTA DEL NIÑO Y JORNADAS
ANTIFASCISTAS ESCOLARES
EN ARAGON

oro de las agotadas potencias fas-

Pinalmente, nuestros niños deben saber que el triunfo del fasclamo en España significaria la continuación, corregida y aumentada, de la política de privilegios de cuna, merced a la cual los bijos de los ricos eran los únicos que tenían derecho a seguir los caminos de la cultura superior, casi siempre sin suficientes méritos persosales y siempre en perjuicio de los verdaderos valores intelectuales, valores a los que ni siquiera en la Escuela primaria permitía brillar a una organización de la vida social que resirlagía o privaba en absoluto al niño de sus más sagrados derechos.

Estos son, en aíntesis, los principios que en que se basarán las Jornadas Antifascistas Escolares de Aragón, que se celebrarán en todos los pueblos de la región con arregio a las normas y programas que la Consejería de Cultura publicará inmediatamente. Al mismo tiempo, dentro de las disponibilidades materiales, se organizarán repartos de libros y juguetes y otros actos dedicados al pueblo consistentes en conferencias culturales, proyecciones cinematográficas, etc.

Es preciso luchar. La lucha no terminará con los últimos disparos de las trincheras, Entonces todavía tendremos que vencer a un temible enemigo que es nuestra propia ignorancia.

l'uminemos, pues, las inteligencias y haremos la mayor obra revolucionaria.

> MARIANO RIPOLL Delegado de Cultura Popular

A los compañeros que solicitan acogerse a la disposición del Gobierno diva al nombramiento de personal - no maestros - para atender a las escues vacantes de Aragón y que se han dirigido a las Secciones de la F. E. T. E., mos de manifestaries que se toma en consideración todas sus peticiones. Malmente a los que procedentes de fuera de Aragón solicitan el traslado del la de su Sección respectiva a las nuestras.

La F. E. T. E. en colaboración con la Consejeria de Cultura de Aragón, va a amplia solución al problema de las vacantes facilitando el ingreso a todos los impañeros solicitantes según las instrucciones que se hacen públicas, en aplición de la Orden Ministerial del Gobierno de la República.

RUSIA ES LA PATRIA DE LOS TRABAJADORES DEL MUNDO Rusia es el único país del mundo donde se ha hecho fealidad la concepción martista de la sociedad sin clases.

#### La Guerra y la Escuela

## FIESTA DEL NIÑO Y JORNADAS ATIFASCISTAS ESCOLARES EN ARAGON

El Dapartamento de Cultura del Consejo de Aragón publicó, con fecha 20 de Merzo, una circular disponiendo la celebración, en todos los pueblos aragoneses, de ficatas escolares en las que el pueblo antifascista demuestre el especial cariño que siente por la lofancia y su decidido deseo de conver tir la Escuela en el centro alegre y disámico del que puedan salir los muchachos capaces de consolidar e impulsar la transformación social del país.

Posteriormente, se ha tratado, no de anular ni desnaturalizar el espíritu de la citada disposición, aino al contrario, darie mayor amplitud, tanto en el tiempo como en el contenido educativo, viniendo a convertiras en lo que se llamarán jornadas Antifascistas Escolares, que llevarán a la Escuela primario, de una manera expresa e intensiva, las vibraciones que commueven al pueblo espadol en su lucha titámica de independencia contra la pimocracia internacional.

¿Pueden tech rine de acciarias estas actividades? ¿Caen fuera del ámbito de la Escuela? Al extremo que ha llegado nuestra guerra, no acto no son inconvenientes, sino que son necesarias, siquiera sea

E 1 . 3.1.

para contestar al interrogante, a la inquieind que estremece lo más hosdo de la conciencia de nuestros afinos al escuchar los comentarios callejeros o familiares de la contienda.

Pudo explicarse en un principio el deseo que todos los sectores anilfascistas tavieron de alejar del pensamiento del niño toda idea de lucha y de odio que pudiera influir peralciosamente en su carácter l'un funcionamente en su carácter l'un tan horroroso el choque de nuestra simplista concepción de las luchas político-sociales con la dura realidad de los hachos y consecuencias del alzamiesto militar, que temiamos leslovar, con su in corporación al ambiente escolar, las delicadas fibras sensitivas de nuestros niños.

Pero ahora es diferente. No podemos seguir callando—o diciendo veladamente—en las Escuelas, por un exceso de delicadeza o de sentimentalismo, lo que nos dicen a gritos las madres desesperadas ante le cadáveres de sus hijos, lo que nos dicen alienciosamente las caritas asustadas de los pequeños huéríanos o refugiados, lo que pregonan con su muda elocuencia las ruinas horripilantes de tantos hogares destruídos:

Si jamás hà sido posible divorciar la Escuela de la vida que corre junto a sus muros, ahora es más imposible que nuaca. Primero, por la profundidad de la conmoción social que padecemos. Seguado, por el carácter de las nuevas orientaciones pedagógicas.

Es absolutamente preciso que nuestros niños sepan las causas y origenes de las guerras en general y de la nuestra en particular; por qué ésta se convirtió de golpe de Estado en guerra civil y de guerra civil en guerra de independencia; que sepan lo que significa el capital y lo que significa el trabajo; la libertad y el despotismo; el fascismo y la democracia.

Es absolutamente necesario que nuestros niños sepan que esas gentes que asestasa a mansalva y ain piedad a sus hermanitos y a sus madres, lanzando tovelades de metralia sobre los barrios humildes, son fascistas extranjeros que, apoyados por los españolos traidores, pretenden hacer de España una colonia internacional cuyas riquezas, amasadas con la sangre y el sudor de los trabajadores, vayan a satisfacer la sed de

(Pasa a la página 7)

Se advierte que la embajada del Magisterio de Aragón es propósito decidido unirla a los miles y miles de trabajadores de todo el mundo que para la fiesta de PRIMERO DE MAYO han (de trasladarse a Rusto. Por tanto es necesario que no se referde la ayuda ni un sólo diá por parte de los afiliados.

UN MOMENTO PROPICIO PARA TU DONATIVO SERA EL DIA DEL COBRO
Los pagadores de Centro lievan ya instrucciones concretas para recoger
donativos.

3 44